

PRECIOS DE SUSCRIPCION
 TRIMESTRE 7.50 PÉSETAS
 SEMESTRE 15.00
 AÑO 30.00
 NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS
EDICION DE LA TARDE

DOS EDICIONES DIARIAS
 EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 44.20; ídem ídem a la sombra, 38.40; ídem mínima ídem, 19.60; ídem media ídem, 29.00, oscilación, 18.80; agua de lluvia en milímetros, 0.70; agua evaporada en milímetros, 11.40.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 751.70; temperatura máxima a la sombra, 22.50; ídem de termómetro húmedo, 18.40; tensión del vapor, 10.50; humedad relativa, 45.20; estado del cielo, despejado; dirección del viento, N. E.; fuerza, variable; retornado en veinticuatro horas, 0.52.

Córdoba.-Martes 22 de Septiembre de 1936

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 :: TELEFONOS 2186 Y 2187

Año I.-Núm. 197.-Apartado de Correos, n.º 26

Nuestro glorioso Ejército se apodera de la posición de Maqueda en el frente de Madrid

ORGULLOS DE ESPAÑA

El romance del Alcázar

¡Cadetes de Toledo! Toledo la vieja; la de la Posada de la Sangre y Zocodover; la de los Cigarrales y el Cristo de la Vega; la del Conde de Orgaz; la de los insignes espaderos. Toda la Historia toledana ha colgado su atención de las torres del Alcázar. Águilas imperiales y orgullosas, han clavado su pico en los muros altivos. Caballeros españoles. Cadetes. De España entera llegan suspiros y homenajes y caricias. La Luna de sangre y de guerra, como un cobre viejo, parece colgada sobre el patio de Armas del Alcázar. Y el Tajo, anda que te anda, entre una guardia de juncos como lanzas. Anda que te anda, con su orgullo de templar aceros y con su orgullo de haber servido de espejo a Florinda y al caballero del Guadalete. El Cristo ha puesto su mano sobre los despachos de alférez de los heroicos cadetes. Y el romance asoma su tira bordada por los cigarrales...

Cadetes de Toledo. Duros y alegres como diamantes. De Toledo tenéis la serenidad visigoda de los concilios—¡oh espíritu inmortal de Recaredo, rompiendo la cruz arriana sobre la blancaura de un altar cristiano!—Conservais el rito del valor y de la muerte, dentro de la ciudad imperial, lo mismo que se conservaba el rito mozárabe de Santa María la Blanca, bajo los arcos de la Catedral. Y estais en vuestro puesto «firmes e derechos», ya que

os hizo Dios pilares de tan riquísimos techos.

Cadetes de Toledo. España os mira sin pestañear. Debajo de todas las guerreras militares y de todas las blusas y de todos los «monos» de guerra, hay una emoción. Emoción que será laureles en vuestras sienas, si llegais bajo el escudo, o que será rosas frescas en vuestras mejillas lívidas, si venis sobre el escudo.

Cadetes de Toledo. A vivir, si la Patria lo quiere. A morir, si es preciso ¡Españoles de España! ¡Firmes! ¡Vista al Alcázar! El romance asoma su tira bordada por los Cigarrales...

Antonio DE LA ROSA

«Toledo será nuestro en breve y poco después Madrid se entregará sin combate»

Unas declaraciones del coronel Yagüe

Del enviado del «Diario de Lisboa», Astur Portela).
TALAVERA DE LA REINA.—En un momento de desahogo del coronel don Juan Yagüe, comandante en jefe de la Legión y comandante de las tropas del Sur que avanzan sobre Madrid, quedó cumplido mi deseo de oír al bravo militar que en Africa se cubrió de gloria y de prestigio, mandando durante veinte años los Regulares indígenas y que dirigió las operaciones del Tercio en Asturias, cuando la insurrección de 1934.
 No piense el lector que la entrevista se desarrolló en un gabinete o en la mesa de algún hotel o de a gúa restaurant. Con Yagüe en campaña, solamente se consigue hablar en las calles, cuando él las atraviesa rápidamente, de uno para otro, de los varios lugares que le es indispensable visitar.
 El coronel Yagüe—cuyas tropas desde su salida en son de guerra de Sevilla para Madrid, recorrieron ya más de 400 kilómetros, conquistando ciudades, villas y aldeas, limpiando llanuras y montes, y no teniendo casi un sólo día de sosiego—empezó por preguntar:
 ¿Es que quiere usted saber alguna cosa sobre Toledo?
 Respondió firmemente.
 —Pues Toledo—dijo con simplicidad y sin jofiotismos—será nuestro dentro de poco tiempo. La pequeña demora que he habido actualmente, se ha debido, exclusivamente, a la necesidad de clasificar, aprovechar y remitir para los lugares donde pueda ser útil el número y excedente material de guerra que cogimos al enemigo y al hecho de ser indispensable organizar el servicio de aprovisionamiento de víveres de columnas tan importantes como son éstas que van a tomar a Toledo y Madrid. Porque no tenga duda, la toma de Toledo debe impresionar tan vivamente a Madrid, que éste debe entregarse sin combate.
 Confirmó que la situación militar de todas las columnas nacionalistas y de las regiones donde domina la Junta de Burgos no puede ser mejor.
 Y como pasase por allí el heroico Mayor del Tercio, don Antonio Castejón, cuya columna ha realizado una acción verdaderamente formidable, Yagüe me dice amablemente:
 —Quien le podrá hacer declaraciones importantes es Castejón, dígame.
Habla el comandante Castejón
 Este jefe, verdaderamente idolatrado por sus soldados y hoy uno de los más populares oficiales españoles es un muchacho sencillo, que habla sin pretensiones y con una gran franqueza. Comenzó por describirme en pocas palabras la toma de Talavera de la Reina:
 —La columna del ferretero coronel Arsenio entró en la ciudad por el Norte.
 Le hice señas por el Sur. A las siete de la mañana me dirigí a caballo a la carretera de Madrid, a donde después siguieron los hombres que conseguimos atravesarla casi hasta las trincheras del enemigo sin que éste antes pudiera haberse apercebido. Después de una preparación de la artillería entré en la ciudad, tomando de todas las salidas.
 Después, la columna del teniente coronel Arsenio cortó la retirada del enemigo, que se dejó muchos muertos, prisioneros y abundante material de guerra.

vadeándose conforme a la orden recibida, ocupamos la margen opuesta y diezmamos con el fuego de nuestras ametralladoras las posiciones de las baterías enemigas. Viéndose atacada la retaguardia, la Infantería contraria supuso que nosotros continuamos refuerzos llegados de Madrid y para hacer más patente su engaño empezó a agitar banderas rojas, a fin de que cesáramos en el fuego.
 Claro que el resultado fué contraproducente, porque nos animó a intensificar nuestro ataque, que terminó con el aniquilamiento del enemigo, que dejó en el campo cuatrocientos muertos, cuarenta camiones, numerosos automóviles, doscientos prisioneros, ocho ametralladoras, once cañones, tres tanques y quinientos fusiles.
 Castejón cuenta esto—que es grandioso—con la misma naturalidad con que podría relatar un viaje turístico a los «fjords».
 Un detalle interesante.
 —Nuestra maniobra fué tan rápida, que los legionarios del teniente coronel Arsenio llegaron a hacer fuego contra nosotros, tomándonos por fuerzas enemigas.
 Y así terminó mi conversación con el heroico Castejón, que por su actuación fué por segunda vez en esta campaña condecorado con la medalla del Mérito Militar. Son éstas las únicas recompensas que los oficiales nacionalistas obtienen, porque, como de sobra se ha dicho ya varias veces, está con venido que nadie sea ascendido por esta triste guerra civil.

—Pero hubo una tentativa de los gubernamentales (rojos) para reconquistar Talavera.
 La hubo. La importancia de la conquista de esta ciudad fué tan grande, que hasta obligó al Gobierno de Madrid a dimitir y a que el que le sucedió ordenara que, costase lo que costase, se reconquistase Talavera. Para eso se organizó, bajo el mando del nuevo general Asensio Torrado—el que fué agregado militar en Lisboa—una columna de 4.000 hombres, formada por los restos de la de Mangada y de Bernal, dos regimientos de Valencia, de la Guardia Civil y de Asalto. Luego que se tuvo conocimiento de la aproximación de esa fuerte columna, el coronel Yagüe determinó que la columna de la Legión mandada por el teniente coronel Arsenio, saliese para la carretera de Madrid y que la mía vadease el río Alberche, atacando al enemigo por el flanco. Conseguí colocar en un cerrojo doce cañones, con los que se pudo batir la artillería enemiga.
 Con mis fuerzas a pie, transportando municiones y ametralladoras, avancé doce kilómetros, pasando más allá de las posiciones de los rojos.
 Después de atravesar el río Alberche,

Tienes la obligación de dar

La vida y la sangre si es preciso. Si tu vida está gastada, da tu dinero si lo tienes; tu orgullo, si eres pobre; tu alegría, tu entusiasmo, si no te queda otra cosa.
 Es hora de empezar a saldar una cuenta larga, porque vida, honra y fortuna las tenías perdidas. Te la han devuelto sin ponerle precio; procura que no falle tu cálculo de tasador a la hora de empezar a pagar los plazos.

Más desastres rojos en Toledo

A doce pesetas se vende en Madrid el kilo de pescado

Nuestros cazas abaten dos aparatos enemigos en Alcolea. Los pilotos parecen carbonizados

Madrid—dice Yagüe—acabará rindiéndose sin combate

Los bandoleros del «Gobierno», envían a París trescientos cincuenta millones de pesetas en oro

Cae en poder de Franco una importante línea de fortificaciones enemigas que defendía a Madrid

Azaña y sus verrugas visitan el frente con las naturales precauciones

Nuestras tropas se apoderan de Maqueda, cuya ciudad estaba fuertemente atrincherada

SEVILLA.—Parte oficial (Frente de Toledo).—Continúa el avance sobre Madrid, habiéndose ocupado Maqueda a las diez de la mañana de ayer, venciendo nuestras tropas la resistencia del enemigo y arrollándole en sus atrincheramientos.
 En esta operación fueron cogidos muchos muertos, armamento y bastantes prisioneros.
 Entre los muertos figura un teniente coronel llamado Humberto de los Santos y varios oficiales.
 Entre el mucho material cogido hay un camión blindado y abundantes municiones.

Nuevos detalles de la ocupación de Maqueda. Azaña estuvo visitando las trincheras

BURGOS.—Parte oficial.—El Ejército expedicionario del general Franco ocupó a las diez de la mañana Maqueda, a setenta y cinco kilómetros de Madrid.
 Dicha ciudad por su situación estratégica, constituía el núcleo principal de una fuerte línea de resistencia, establecida por los rojos con arreglo a los procedimientos de la mejor técnica militar moderna.
 Los rojos consideraban esta línea defensiva impenetrable.
 En dicha ciudad habían acumulado los marxistas toda clase de elementos de lucha y defensivos. Habían hecho tres hileras de trincheras con tres fuertes alambrados y los blocaos eran de cemento armado así como los abrigos subterráneos para defenderse de los ataques aéreos.
 Se han tenido noticias de que el propio general Maquielet dirigió personalmente las obras de defensa, las cuales fueron inspeccionadas hace unos días por Azaña, quien al regresar a Madrid significó que estaba

muy satisfecho y plenamente convencido de que era imposible vencer la resistencia que se había establecido y cuya línea tenía su centro en Maqueda.
 Azaña no contaba con el arrojo y heroicidad de nuestros soldados y en Maqueda ha ocurrido lo mismo que en la fortaleza de San Marcial: en el Norte y en la de Ronda en el Sur, donde a pesar de la técnica de sus trincheras y de sus enormes medios defensivos, se rindieron ante el empuje irresistible de esos bravos soldados de España que están escribiendo unas de las páginas más sublimes de nuestra historia.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Córdoba

AVISO

Los señores Maestros y Maestras que todavía no han presentado documento justificativo de no poseer los informes desfavorables a que se refiere el apartado 5.º de la Orden de la Junta de Defensa Nacional de Burgos fecha 28 de Agosto último en relación con la de 19 de igual mes, la Sección Administrativa les ruega lo efectúen en seguida para evitarse en otro caso responsabilidades y por ser necesario referido documento para poder obtener nombramiento provisional, los maestros de esta y de otras provincias que no puedan comparecer al frente de sus destinos, los del Plan Profesional de 4.000 pesetas; y los alumnos de la Normal que han de realizar el curso de prácticas y también los cursillistas del año 1935 pendientes de colocación futura.
 Los que sirven en propiedad y no justifican debidamente lo dispuesto en dicha Orden se exponen a que sean baja en el percibo de sus haberes.

Suscríbase y anúnciese en GUION

La toma de Cuevas de San Marcos

Esta pintoresca villa malagueña, cuyas tierras riega el Genil, ha sido rescatada de la dominación marxista por fuerzas de la Comandancia Militar de Lucena, auxiliadas por las de Rute, Benamejí y Bacinás Reales.

La brillantísima operación, perfectamente concebida, se ha ejecutado en la madrugada del 15, bajo la dirección del bizarro capitán don Joaquín López Tienda.

Con su singular pericia y salvando el obstáculo de sus puentes cortados y accesos entorpecidos, distribuyó las fuerzas a sus órdenes, de tal manera, que al alborar el día, el retablo que semeja la vistosa población al pie de su Sierra, estaba cercado de uno al otro confín.

Iniciado el fuego por las ametralladoras que protegían a la columna, el combate se mantuvo durante dos horas, con el espíritu valeroso y certero de su capitán, bríosamente secundado por sus huesadas de Falange, Guardia civil, Caballeros Aracelitinos y milicias voluntarias.

El enemigo hostilizaba a los conquistadores desde el poblado y serranía que hacía el Sur le ampara; pues es de notar que

Cuevas Altas venía siendo el refugio de los desalojados de Cuevas Bajas y de Villanueva de Alfarías, los cuales la incursionaban por la noche para aprovisionarse, esparciéndose bien equipados por sus cerros durante el día.

Su criminal resistencia ha sido ya inútil frente al empuje de los soldaditos del señor López Tienda. Acrobilados los rojos, acababan de huir, dejando abandonados sus muertos y heridos, sin que de nuestro lado hayamos tenido ni una sola baja que lamentar.

El acto de izar la Bandera bicolor en la torre de la iglesia fué emocionante. Aquella venerable enseña anunciaba a los moradores de Cuevas de San Marcos, que restaurada la paz, podían reanudar su vida laboriosa y fecunda, que de nuevo crea y fomenta la guarnición de la Comandancia Militar de Lucena, que allí queda en su defensa.

Las fuerzas, que gloriosamente retornaron a su base, fueron recibidas a los acordes de las marchas militares, coreados por los vitores del pueblo lucenino.

Lucena—17—9—36.

Gobierno Civil

Espléndidos donativos

Me visita el señor Gerente de la Compañía Hidroeléctrica del Genil y me entrega 2.500 pesetas para engrosar la suscripción de la Cocina Económica y otras 5.500 pesetas para el «Hogar y Clínica de San Rafael», haciendo constar que esta Compañía entrega también en la Delegación de Hacienda 12.500 pesetas para la suscripción a favor del Ejército, siendo el total de lo entregado por dicha Sociedad hasta la fecha, entre esta capital y pueblos de la provincia de Córdoba y Sevilla, según relación que acompaña, de 31.300 pesetas.

—El señor Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Puente Genil ha entregado el día 16 del corriente mes, en la Sucursal del Banco de España en Córdoba, dos kilos seiscientos cincuenta y cinco gramos de oro en diversos objetos y monedas.

También en la Sucursal del Banco de España en Sevilla ha entregado dos kilos seiscientos ochenta y ocho gramos y tres decigramos de oro, de ello sesenta y cuatro miligramos de oro, que han sido recaudados en dicho pueblo de Puente Genil por suscripción pública y cuyas entregas tienen el carácter de donativo para el Ejército de España.

Doy las gracias al pueblo de Puente Genil por su generosidad manifiesta, que espero lo imiten los demás pueblos de la provincia.

Córdoba 21 de Septiembre de 1936.—El Gobernador Civil.

Suscripción para la Cocina Económica

- Suma anterior, 53.360 80 pesetas.
- Señor Gerente de la Compañía Hidroeléctrica del Genil 2.500 pesetas.
- Suma hasta la fecha, 56.060 80.

Suscripción para el Hogar y Clínica de San Rafael

- Suma anterior entregadas al Padre Superior, 876 pesetas; don Sebastián de Priego Romero, 310 escudos portugueses; señor Gerente de la Compañía Hidroeléctrica del Genil, 2.500 pesetas.
- Suma en el día de hoy, 3.376 pesetas.

Declaración de existencias de aceite de oliva

A fin de conocer en todo momento la existencia en esta provincia, los Alcaldes de todos los pueblos de esta provincia de mi mando, remitirán dentro del plazo más breve posible, relación jurada de todas las existencias de aceites que actualmente tengan dentro de su término municipal, como igualmente también deberán indicar el número de envases de hierro de que dispongan, con expresión de la cabida de cada uno de ellos.

Falange Española de las J. O. N. S.

Sección de Prensa y Propaganda

AVISO

En esta Sección de Prensa y Propaganda se ha recibido una caja-estuche conteniendo tres pulseras, una cruz, una medalla y un alfiler de pecho, que ha sido encontrada en la vía pública y que se entregará a quien acredite ser su dueño.

El desfile de ayer

A la salida de misa de 12 en la Catedral, desfilaron los «Flechas», seguidos de la Falange. El pueblo de Córdoba se entusiasmó una vez más ante la marcialidad de las fuerzas.

Abrió marcha una sección de ciclistas seguida de la escuadra de gascadores, música, bandera, «Flechas», 1.ª línea de Falange, 2.ª línea, botiquín y por último la escuadra de motoristas.

Un «flecha»

Se hace público el siguiente acto para rendir homenaje al «flecha» Segundo Romero, destacado en Telégrafos, se presentó al jefe provincial, haciéndole entrega de 60 pesetas, reunidas en pequeñas cantidades y procedentes de las propinas recibidas por los servicios realizados. Hay que destacar este hecho máximo cuando aún hay poderosos que escatiman su ayuda a los que están defendiéndole su comodidad. El mando felicitó al «flecha» modelo y desde estas columnas se hace extensiva la felicitación a su padre don Isaias Romero Jiménez por la educación que da a sus hijos.

La función del jueves

Existe gran animación para la función de Arte en honor del Excmo. Sr. Gobernador Militar, laureado general Varela y al ilustrísimo señor don Ciriaco Cascajo.

El pedido de localidades es grande y el pueblo de Córdoba está dispuesto a rendir este homenaje de gratitud a sus salvadores.

Donativos

- Don Vicente Nuevo Mañas, 10; Cooperativa Ferroviaria, 50; don Salvador Le Bret (segunda entrega), 50; Dependencia de la Cooperativa Ferroviaria, 30; don José y don Luis Delgado Alvarez, 500; don Eñías Pérez Gómez, 25; don Miguel Menor García, 5; don Perfecto García Conejero y señora, 50; don Joaquín Azofra, 25; Empleados Almacenes «La Campana», 125; don José Moriana, 25; don Juan Arece Avila, 10; don Enrique Fuentes Guerra, 100; don Francisco Torrent, 25; doña Manuela Ordóñez de González, 5; don Bartolomé Aljama Muñoz, 1; Pañerías González, 25; don Juan González Palma, 25; don Miguel Menor Aguilar, 5; don Rafael Ruiz Rivas, 25; don Juan Romaguera Mora, 25; don Eustaquio Orozco, 5; don Juan Gómez Jiménez, 25; Casa Guerrero, Electricidad, 100; don Rafael Salinas, 25.

El general Queipo de Llano indispuerto

No radió anoche su acostumbrada charla

El ilustre general jefe de la Segunda División Orgánica don Gonzalo Queipo de Llano, quien nos tiene ya acostumbrados al deleite de sus charlas amenas en las que nos explica la marcha triunfal del glorioso movimiento militar, nos privó anoche del regalo de su disertación a consecuencia de hallarse ligeramente indispuerto.

Mucho lo sentimos y deseamos al bravo caudillo un restablecimiento rápido, con el fin de que podamos escuchar de nuevo su autorizada y amena palabra.

Guardia Cívica

A SU DUEÑO

En la Secretaría de la Guardia Cívica, se encuentra a disposición de quien acredite ser su dueño, un Rosario hallado en la calle Góngora por el factor de la Compañía de M. Z. A., don César Casas Caballero.

—En la Secretaría de la Guardia Cívica, se encuentra también a disposición del que acredite ser su dueño una esclava hallada en la Plaza de José Antonio Primo de Rivera (Tendillas), por el guardia cívico número 854, don Manuel Gavilán León.

Escuela Elemental y Superior del Trabajo de Córdoba

Se pone en conocimiento de los alumnos de estas Escuelas, que el día 22 del corriente mes a las siete de la tarde, darán comienzo los exámenes de la convocatoria de Septiembre.

Córdoba 21 de Septiembre de 1936.—El Secretario accidental, Rafael Díaz.

Ayuntamiento de Córdoba

Negociado de Carnes y Alcoholes

Relación de los productos entrados en esta Capital el día 20 del actual y que han aducido los arbitrios y derechos correspondientes en las Estaciones Sanitarias: 1.400 de harina; 32 de mariscos y 73 de embutidos; 46.404 litros de vino; 159 gallinas y gallos y 27 pavos.

Peso de las carnes correspondientes al ganado sacrificado en el Matadero público en la misma fecha:

3.684 kilogramos de vacuno; 128 y medio de ternera y 132 y medio de lanar y cabrío. Córdoba 20 de Septiembre 1936.

Para el Requeté

Donativos

Artículos recibidos por el Excmo. Ayuntamiento con destino al Requeté de esta ciudad, por industriales que se expresan: Don Francisco Pérez y Pérez, Relojería Royal, 25 pesetas.

Recaudado por Las Margaritas para el Requeté de Córdoba

Señora Viuda de Hernández, 25 pesetas; señoras de Besoy, 25 pesetas; don Manuel Domínguez, 34 madejas de lana; señora de Lubián, 25 pesetas; sevillanas tradicionalistas, 50 pesetas; doña Carmen Cabello, 25 pesetas; señor Merino, 10 pesetas; doña Dolores Sánchez de Guerra, 25 pesetas; Los Madrileños, 46 madejas de lana; doña Josefa Natera de García, 12 calzoncillos; Barrena y Luque, 100 kilos de lentejas y 100 de alubias Barco.

Del Gremio de Calzados: Señora Viuda de don José Peláez, 25 pesetas; don Francisco Peláez, 25; don Rafael Montilla, 25; don Rafael Guzmán, 25; señores Ojeda y Bonet, 25; Ciudad del Betis, 25; don José Rodríguez, 25; La Imperial, 25; don Francisco Espejo, 50; señores Hijos de Pablo Vidal, 25; don Eduardo Salcines, 10; don Rafael Rey, 15; don Francisco Varo, 10; señora Viuda de Candelas, 10, y señora Viuda de Más, 10, que hacen un total de 335 pesetas.

EDICTO

Don Fernando Romero de Torres, Tesorero de Hacienda de esta provincia.

Hago saber: Que el plazo voluntario para el pago de todas las contribuciones e impuestos del Estado, en esta capital y su provincia, queda ampliado hasta el día 30 del presente mes, cobrándose a partir de esa fecha el correspondiente recargo.

El Tesorero que suscribe pone en conocimiento, asimismo, que aquellos que no satisfagan sus obligaciones sin causa que lo justifique, serán puestos a disposición de la Autoridad militar para que aplique las sanciones que sean procedentes.

Córdoba 19 de Septiembre de 1936.—El Tesorero, Fernando Romero de Torres.

El general Varela se despide, por mediación del Alcalde, del pueblo de Córdoba

Ha sido nombrado para mandar una de las columnas del centro de España

AL PUEBLO DE CORDOBA

El Excmo. Sr. D. José Varela Iglesias, General Jefe del Ejército de operaciones en esta provincia, me comunica hoy que obediendo órdenes de las autoridades superiores, se ausenta de esta capital para encargarse del mando de una de las columnas que operan en el centro de España.

Con el hondo sentimiento que embarga mi alma por la marcha de tan pundonoroso y bizarro militar y a la vez con el entusiasmo y natural alegría de que nuestro ilustre huésped haya sido honrado haciendo honor a sus relevantes condiciones con un puesto de tan extraordinaria confianza, cumplo el deber de participarlo a los vecinos de Córdoba en la seguridad de que todos los buenos patriotas habrán de compartir conmigo idénticas emociones.

Nota de la Junta de Defensa Nacional

A los Alcaldes de España

No cumplirá la Junta de Defensa Nacional con su deber si dejase de atender, casi día por día, al pavoroso problema de la educación infantil. A lo ya acordado en este respecto, es necesario agregar algo que afirme la necesidad de exaltar el estímulo de todos para la formación de nuestros niños se inicia con fortaleza en el espíritu de la nueva España, sin excepciones ni desmayos.

Cada ciudadano, cada padre de familia, ha de ser elemento coadyuvante en esta cruzada cultural. Pero a los alcaldes, principalmente, corresponden los mayores desvelos en uno de los más importantes aspectos del problema. De nada serviría la honda preocupación de la Junta por que la enseñanza responda a los nuevos rumbos de España. Si no se toma con empeño tesón el inculcar a todos que la misma es rigurosamente obligatoria, y para ello, gratuita.

Es preciso acabar con el espectáculo de los niños vagabundos, y a los señores Alcaldes se les recomienda que por el presente circular que se emiten, con todo celo y diligencia, de que todo muchacho, comprendido en la edad escolar, asistan a la escuela que le corresponda o al colegio que elijan, sin excusa ni pretexto alguno, debiendo hacer uso, si fuese preciso, de los medios que los preceptos legales le concedan, para imponer fuertes sanciones a los padres o encargados que dejen de cumplir con su deber.

Pero la acción social debe también colaborar con el Estado en la función de facilitar enseñanza gratuita. Y aparte los Centros, que por espontánea decisión de la munificencia particular, proporcionan este tipo de enseñanza, los señores Alcaldes velarán por hacer cumplir a los colegios que la den retribuida la obligación que por la presente se les impone de cobijar en su seno un mínimo del diez por ciento de plazas para escolares que disfruten gratuitamente de sus servicios.

En el Ayuntamiento

El Alcalde y los periodistas

Al recibir el señor Muñoz Pérez esta mañana a los periodistas les manifestó que estaba dispuesto a no consentir los juegos de los niños en las calles, ni a que los pequeños estropearan las fachadas de las casas con pinturas y dibujos, a cuyo fin habían sido ya cobradas las multas a los padres de varios niños y estaba dispuesto a ser inflexible con los infractores del bando que con dicho fin publicó al principio de su gestión en la Alcaldía.

Terminó diciendo a los periodistas que marchaba al aeródromo para felicitar a los aviadores por su brillante actuación de esta mañana.

Ayuntamiento de Córdoba Negociado de Abastos

De conformidad con lo ordenado por el excelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia, y con objeto de conocer en todo momento las existencias de aceites de oliva de este término municipal, por el presente se requiere a los tenedores de dicho producto, tanto industriales, como comerciantes, almacenistas y oliveros, para que en el término de «cuarenta y ocho horas», presenten declaración jurada en el Negociado de Abastos de este Excmo. Ayuntamiento, expresiva de todas las existencias de aceite que tengan actualmente, así como el número de envases de hierro de que dispongan.

Córdoba 22 de Septiembre de 1936.—El Alcalde, Salvador Muñoz Pérez.

Al propio tiempo, con la máxima satisfacción cumplo el especial encargo que he recibido del ilustre general, haciendo público, por medio de la Prensa, su agradecimiento a las autoridades y al pueblo en general, tanto por las efusivas pruebas de adhesión que ha recibido durante su estancia en Córdoba, como por la cariñosa asistencia y facilidades que ha obtenido para cumplir la difícil misión que hasta hoy tuvo encomendada por el Gobierno legítimo y salvador de nuestra Patria.

Con el mayor entusiasmo transmito a los cordobeses el cordial saludo de despedida del benemérito y laureado general Varela, haciendo votos por su personal triunfo y por el de nuestro Ejército, y con toda mi alma un vibrante ¡Viva España!

Vuestro Alcalde, Salvador Muñoz Pérez.

Administración de Rentas Públicas

AVISO

Se pone en conocimiento de los señores presidentes de las Comisiones Gestoras de los Ayuntamientos de esta provincia, que esta Delegación de Hacienda, por imperativo de las circunstancias que atravesamos, y para obviar las dificultades que se oponen a la buena ejecución del servicio, ha acordado se dejen de formar este año los padrones del Impuesto de la Patente Nacional de circulación de automóviles para el ejercicio de 1937.

Por lo tanto, los propietarios cuyos vehículos sujetos al impuesto de que se tratan estén inservibles, hayan sido destruidos o desaparecidos, no tienen necesidad de darlos de baja, pues por el expresado acuerdo, todos quedan automáticamente en tal situación para el próximo semestre.

Por el contrario, todos los señores que el día primero de Enero de 1937 posean, tanto en esta capital como en su provincia, automóviles de turismo o alquiler, ómnibus, camiones o motocicletas en condiciones de prestar servicio, los darán de alta inexcusablemente en esta Administración de Rentas Públicas dentro de la primera quincena de dicho mes, y en la segunda, vendrán obligados a satisfacer la Patente que se les liquide en el acto de presentar la declaración, a la que acompañará el carnet del respectivo vehículo; advirtiéndose que los que así no lo hagan incurrirán en los recargos de apremio señalados para los morosos, como igualmente en las sanciones que, por ocultación, determina el vigente Reglamento del Impuesto de 28 de Junio de 1927, los que dejen de declarar sus vehículos, que en ambos casos serán precintados por los agentes de la autoridad.

Córdoba, 21 de Septiembre de 1936.—El Delegado de Hacienda, M. Danvila.—Rubricado.

El abastecimiento de la ciudad

Productos entrados en la ciudad en el día de ayer:

- Carbón vegetal, 1.300 kilos; Pescado, 4.255 y Huevos de campaña, 151 docenas.

Córdoba 22 de Septiembre de 1936.

Por la Patria

Donativos oro

Relación de los donativos oro para la Aviación recaudados en la oficina instalada en el Excmo. Ayuntamiento.

Don Manuel Sanz Pérez, tres alfileres de corbata oro y piedras, tres sortijas oro y piedras, dos pendientes oro y piedras, dos pares altas de pendientes oro y siete trocitos del mismo metal.

Doña Irene Alcántara, viuda de Vidanrreta, una cadena de oro de abanico, tres pares de pendientes oro y perlas, dos medallas de oro, una cruz de oro, una pulserita de oro, un aro de oro, un trozo de oro, un pasador de oro y diamantes, tres monedas de oro de 20 francos cada una, una moneda de oro de 25 pesetas, una moneda de oro de 10 dólares.

Don Leopoldo Alcántara Palacios, una cadena de oro con dije de media onza.

Don Patricio Gómez Hidalgo, 25 pesetas.

Don Enrique Sánchez Ocaña, comandante de Caballería, una sortija de oro.

Don Manuel Ferrández Pozo, dos monedas oro alfonquinas de 25 pesetas una; una moneda de plata isabelina de medio peso; otra ídem ídem de cuatro reales y una ídem francesa de cinco francos.

Don Luis Sánchez Gallego, un anillo nupcial de oro y dos sujeta corbatas de oro antiguos.

Don Alfonso Prieto Fernández, una cadena de oro con dije de reloj de caballero.

Señorita Margarita de Rojas Sánchez, un anillo y una medalla de oro.

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

SE TRASPASA en muy buenas condiciones, por no poderlo atender su dueño, tienda de comestibles. Razón, Acera Pintada, 4 (Campo de la Verdad), o Portillo, 14.

SE ARRIENDA piso principal. Mateo Inaurria, 4 (antes Piler). Para verlo de 9 a 12.

PATATAS FRESCAS se venden. Dirí-

girse, Llano del Pretorio, 3, Almacén de cereales.

CONTINENTAL, máquinas de escribir y calcular. Pida una demostración al Agente exclusivo para esta provincia, Enrique Quintela, Sevilla, 14, Teléfono 2427.

EN CASA particular se desea caballero formal para vivir en familia, se prefiere estable. Razón, Gondomar, 12, 2º, teléfono 1344.

Interesantes noticias de toda España

LA AVIACIÓN MARXISTA SUFRE UN DESCALABRO EN NUESTRA CAPITAL

Dos aparatos rojos han sido derribados esta mañana por nuestros cazas en las cercanías de Alcolea

Los dos aviones rojos han perecido carbonizados. Los restos de los aparatos criminales serán traídos a Córdoba

Ya han recibido en Córdoba su castigo los aviones marxistas. Ya han pagado esos aviones rusos o rojos, desde luego canallas, su traición a la Patria. Ya han caído hechos cenizas en el solar cordobés esos miserables piratas del aire que venían a bombardear ciudades abiertas amparados en la impunidad de su indefensión.

Pero no contaban con la huésped. No esperaban esos malditos, mil veces malditos aviones, que aquí, donde tantas víctimas habían ocasionado, donde tantas inquietudes habían sembrado, iban a encontrar la muerte que merecían.

Se les destruyó el aeródromo de Antújar y sus aparatos fueron inutilizados. Y dejaron de venir. Renació la tranquilidad, pero seguimos dudando. Esperábamos que cualquier día, en cualquier momento, harían una colada y echarían la metralla a voleo, matando niños y mujeres.

Siete de la mañana de hoy. Cruzan bajo el cielo azul de la ciudad, como centellas, tres aparatos de caza magníficos y raudos. Dibujan aéreas trayectorias de serpentina. El ruido de los motores nos despiertan, pero sus fintas alegres anuncian que allí dentro van corazones de España dispuestos a vengar tanto dolor y tanto crimen.

Aterrizan los «pájaros» buenos después de recorrer en tiempo breve las distancias enormes a velocidades fantásticas.

Las campanas suenan
A las ocho de la mañana la sirena anunció con su rítmico silbido que se avecinaba el peligro. Las campanas de todas las iglesias de Córdoba comenzaron a tañer con ese lúgubre son que nos anuncia que los aeroplanos enemigos están cerca.

En busca de los refugios todo el mundo. A guarecerse, que vienen los malvados. ¿Qué nos traerán tras los días de descanso?

Los cazas se elevan

Con la rapidez del pensamiento se elevaron los caballeros del aire en tres «cazas» de líneas modernas. Enfilan hacia el sitio del peligro, giran, ascienden camino del infinito y se pierden en la lejanía. Vuelven otra vez alegres, airoso, magníficos en su porte gallardo y triunfante de los espacios y las distancias. Suenan las ametralladoras. Tableteo de muerte, a cuyo son estamos ya acostumbrados, y empieza la persecución de los pajarracos miserables.

Los aparatos de bombardeo marxistas huyen

Cuando los aparatos rojos divisaron a nuestros cazas dieron la vuelta y emprendieron una de esas huyidas vergonzosas a que tan acostumbrados están los rojos por cielo, tierra y mar.

Huían como condenados, pero un caza se le adelantó y después otro y los «rojos» viéndose acosados retrocedían y cada vez más se les iba limitando el espacio de su acción. Nuevos tableteos de ametralladoras.

Al suelo

A cuatro mil metros se entabló la lucha definitiva. Los motores de los aviones plateados jadeaban. No podían resistir más aquel cerco de metralla que nuestros aviones le disparaban en franca y noble lucha.

Así se combate. A pleno campo. Bajo el cielo, teniendo a éste por único testigo. Pero esas luchas nobles no son del agrado de los marxistas.

Nuestros bravos y heroicos pilotos juegan a la muerte con los aparatos marxistas, les consistentes, les distraen y de pronto los tiros certeros.

Los «pajarracos» se tambalean, se acuestan sobre un ala y surge sobre ellos una llamarada. La llama se extiende y cubre a

los aparatos y a éstos se les ve caer pesadamente como hogueras desprendidas del azul.

Después... nada

Sobre el campo ubérrimo de Córdoba, hierros retorcidos en desesperos de agonía infinita y olor a carne quemada.

Los aparatos han quedado destruidos y sus pilotos han muerto carbonizados.

Júbilo indescriptible en los soldaditos de España que vieron caer los aparatos incendiados y júbilo entusiasta en los bravos pilotos que realizaron la hazaña que regresan a su base, describiendo antes de aterrizar, sobre las casas blancas de la ciudad, sus filigranas emocionantes y bellas.

La versión oficial. - Los aviones rojos fueron destruidos entre El Carpio y Bujalance

La primera noticia que circuló sobre el hecho cierto de que habían sido destruidos esta mañana dos aeroplanos marxistas, aseguraban que el fausto acontecimiento había ocurrido en las proximidades de Las Cumbres.

Información general

El último baluarte de los marxistas en Badajoz ha sido tomado por nuestras fuerzas

BADAJOZ.—Ayer fué ocupado el último reducto de los marxistas huidos de los distintos pueblos de esta provincia, quienes se habían hecho fuertes en Jerez de Los Caballeros.

Este pueblo se hallaba cercado desde hace varios días, y con su caída queda completamente limpia de marxistas la frontera de Portugal.

A los rojos se ha cogido en esta operación sesenta muertos y abundante material de guerra.

Militares condenados a muerte en Barcelona

BARCELONA.—El miércoles pasado, en el vapor «Uruguay», se celebró Consejo de guerra contra el comandante don Luis Gisbert, el capitán don Lorenzo Samanig, los tenientes don Enrique Flórez y don Luis Pazzini, de Cazadores de Montesa.

Todos estos militares fueron condenados a muerte.

La Prensa madrileña arremete contra el orondo Pedro Rico, el alcalde del puro

MADRID.—Toda la Prensa de izquierdas (¿hay algún periódico de derechas en la de Madrid?), censura ácremente la labor desarrollada por Pedro Rico en la Alcaldía.

Las censuras están motivadas por el alza extraordinaria que han alcanzado los precios de las subsistencias.

Como dato interesante para que por comparación se comprenda el precio que han alcanzado los artículos de primera necesidad, consignaremos que el kilo de pescado se vende en Madrid al precio de 12 pesetas.

No obstante Pedro Rico, sigue fumando puros.

Companys pide condiciones para dejar la presidencia de la Generalidad

BARCELONA.—La rebelión en Cataluña contra la Generalidad se extiende por toda la región de un modo alarmante.

Los sublevados piden insistentemente la cabeza del «honorable» Companys y se sa-

berita la anterior información, nos enteramos oficialmente cómo se realizó el hecho.

Los aparatos no fueron derribados en pleno vuelo, si bien en las proximidades de Las Cumbres fueron heridos por disparos de ametralladora y se les vió tumbarse sobre un ala.

Los aparatos rojos siguieron perseguidos por una avioneta de caza a gran altura y aterrizaron entre El Carpio y Bujalance.

El aparato de caza regresó a su base de Córdoba y comunicó donde había visto aterrizar a los aparatos marxistas.

Entonces elevóse nuevamente el caza y dos aparatos de bombardeo y se dirigieron al lugar de referencia.

El caza indicó el lugar. Los aparatos de bombardeo descendieron y bombardearon a los aparatos, incendiándolos. Se cree que perecieron los tripulantes que aún estaban dentro de las carlingas.

El Alcalde felicita a los aviadotes

El Alcalde de la ciudad don Salvador Muñoz Pérez, acompañado de la mayor parte de los señores vocales de la Comisión municipal gestora, se trasladó este medio día al campo de Aviación para felicitar a los heroicos pilotos de la valiente hazaña que habían realizado.

Júbilo en la ciudad

El entusiasmo que ha producido en la ciudad la destrucción de los aparatos de bombardeo rojos ha sido inmenso. En casinos, centros de reunión y en todos los hogares no se ha hablado hoy durante todo el día de otra cosa, mostrando todo el mundo la viva satisfacción que experimentaban por haber destruido dos aparatos más a la canalla marxista.

be que éste está dispuesto a dimitir, siempre que se le garantice la vida y se le permita marchar al extranjero.

Incidentes en el Puente Internacional de Irún

IRUN.—Se han registrado graves incidentes entre la guardia nacional del Puente Internacional y los rojos que se habían internado en Francia.

Las autoridades francesas han prohibido a los marxistas que se acerquen a la zona internacional y por nuestra parte las legítimas autoridades de España han dispuesto el cierre de la frontera.

Se ha establecido el cerco completo a Bilbao

BURGOS.—Nuestro valiente Ejército ha conseguido establecer el cerco definitivo sobre la ciudad de Bilbao, por mar y tierra.

La situación en la ciudad es insostenible de todo punto.

Informan de Londres que los defensores rojos de Bilbao están ya convencidos de que la ciudad será perdida y desean iniciar gestiones para la rendición.

Los nacionalistas vascos serían los encargados de ello, a condición de que no haya represalias y de que un miembro de la Sociedad de Naciones se traslade como observador a Bilbao.

Miaja en Valencia camino de su exodo

VALENCIA.—Ha llegado a esta ciudad el general, quien ha celebrado una extensa conferencia con el Gran Oriente de la masonería Diego Martínez Barrio, que se encuentra conveciente de la heridas que recibió en el atentado de que fué objeto últimamente.

El general Miaja, ese ridículo militar que prometió a los milicianos rojos tomar café en Córdoba y así nos lo anunció a los cordobeses en aquellas proclamas infames que arrojaba sobre la ciudad, se encuentra en Valencia huido de Madrid, temeroso de que hagan con él los rojos lo mismo que han hecho con el general Riquelme.

Parece que los rojos de Valencia no están dispuestos a dejar huir al idiota del general Miaja.

Las canalladas de los marxistas no reparan ni en la Sagrada Forma

PARIS.—«L'Echo de Paris» publica una fotografía hecha en Buitrago en la que aparece un grupo de milicianos rojos con el capitán Coche bebiendo vino en los cálices y comiendo Hostias.

Ante el horror de esa noticia que nos

Siguen los heroicos defensores del Alcázar de Toledo defendiéndose bravamente y repeliendo a los marxistas

LISBOA.—Ayer fué más violenta si cabe la lucha contra el Alcázar de Toledo que los días anteriores.

Serán aproximadamente las once de la mañana cuando un grupo de guardias de Asalto, integrado por diez y ocho o veinte, provistos de granadas de mano en abundancia, consiguieron pasar delante del edificio del Gobierno militar, subiendo hasta el jardincillo.

Desde dicho lugar los guardias intentaron alcanzar el convento de Capuchinos, que está inmediato.

En este instante, una ametralladora instalada por los defensores del Alcázar en sitio estratégico, abrió el fuego contra el pelotón de guardias de Asalto, matando a tres e hiriendo a otros.

En vista de ello la patrulla de asalto emprendió la retirada.

A las doce, grupos de milicianos rojos repitieron la misma operación, pero también sufrieron el fuego de las ametralladoras del

Alcázar y se retiraron con bastantes bajas.

Al atardecer otros grupos de marxistas iniciaron un tercer ataque por la fachada del Alcázar que da a la plaza del Zocodover, siendo también rechazados por los heroicos defensores de la fortaleza.

Fué alcanzado por un cascote de metralla el corresponsal de la Agencia Hayas que estaba en lugar próximo al en que se encontraban los comunistas.

El general Asensio Torrado llegó hasta el sitio donde se encontraban los milicianos rojos y dió la orden de abrir fuego contra los guardias de vigilancia en las ruinas del Alcázar.

Grupos de milicianos rojos cogieron entonces mantas y una vez empapadas de gasolina las arrojaron al interior del Alcázar.

En estos momentos continúan los ataques de los marxistas al Alcázar de Toledo, donde se resisten heroicamente los bravos defensores, dando un ejemplo al mundo de lo que es España.

Hacia la terminación de la guerra

En el frente de Toledo nuestras fuerzas copan una fuerte columna y hacen prisioneros a cinco mil marxistas. Se coge a la columna todo el material de guerra

Recibimos noticias que acusan que la columna del heroico coronel Yagüe ha realizado en las cercanías de Toledo una labor admirable, habiendo copado a una grandísima columna roja, a la que han hecho cinco mil prisioneros y habiéndose apoderado de todo el material de guerra, cañones, ametralladoras, fusiles, camiones, carros de asalto, etc., de dicha columna.

De confirmarse tal noticia, que hemos recibido por diferentes conductos, la toma de Toledo es ya un hecho inminente y la rendición de Madrid irremediable.

El Ejército del Norte, sin novedad

BURGOS.—Continúa la situación con el aspecto favorable, ya reflejado en comunicado anterior.

Durante la jornada de ayer se registró alguna actividad por parte de nuestras fuerzas en determinados frentes y sectores, principalmente en los de Guipúzcoa, donde nuestras columnas han avanzado hacia el Oeste, con dirección a Bilbao, ocupando posiciones importantes, desde las que se da vista al Valle de Deva, quedando en consecuencia dentro de la zona dominada de línea férrea del Norte entre Alsasua y San Sebastián.

En el resto del territorio no ocurre novedad.

Detenciones

Han sido detenidos los siguientes individuos:

Manuel de la Cruz Torres, Antonio Casanova Huerta, Diego Calle Medina, Juan Curro Pineda, Antonio de Dios Calleja, Antonio Adamuz Pérez, José Mesa Cobos, Miguel Arrabal del Real, Antonio Rodríguez Martínez y José López Martínez.

produce escalofríos, no nos debemos extrañar de los repugnantes y odiosos crímenes que la canalla marxista hace en esos pueblos que pasarán a la historia con una aureola de martirio.

El «Dayly Mail», publica un resumen del informe sobre atrocidades cometidas por los rojos en Andalucía, preparado por el Gabinete de Sevilla.

«El Socialista» dice que los combates en el frente de Talavera pueden ser decisivos para la victoria final

MADRID.—El periódico «El Socialista» dedica su editorial de hoy al estudio de los aspectos de la lucha que se desarrolla en el sector de Talavera. Dice:

«Los milicianos emplean su mayor esfuerzo en aquella zona, donde el resultado puede ser decisivo para la victoria final.»

El enviado especial del mismo periódico en el frente, dice haber conseguido obtener los siguientes pormenores sobre las fuerzas nacionales que operan en los cuatro sectores.

«El grueso de la columna, que se encuentra a quince kilómetros de Talavera, tiene guardias avanzadas en la dirección de Avila y San Martín de Valdeiglesias y procura establecer una línea ligando Castilla y Andalucía. A ésta se le llama la columna del Tajo y está mandada por el coronel Yagüe. Cuenta con muchos miles de hombres, entre ellos Legionarios, Regulares, Falangistas, Requetés y miembros de Acción Popular. Su principal objetivo es marchar sobre Toledo a fin de libertar a los sitiados del Alcázar, para luego pasar por los valles de Alberche y Tiétar hacia Madrid.»

El citado periodista termina afirmando que los nacionales disponen de aviones de caza con velocidad de 400 kilómetros por hora; de trimotores comerciales con 35 plazas, que están armados de un pequeño cañón y de ametralladoras, en torres; también poseen cañones antiaéreos del más reciente modelo.

Alcázar y se retiraron con bastantes bajas.

Al atardecer otros grupos de marxistas iniciaron un tercer ataque por la fachada del Alcázar que da a la plaza del Zocodover, siendo también rechazados por los heroicos defensores de la fortaleza.

Fué alcanzado por un cascote de metralla el corresponsal de la Agencia Hayas que estaba en lugar próximo al en que se encontraban los comunistas.

El general Asensio Torrado llegó hasta el sitio donde se encontraban los milicianos rojos y dió la orden de abrir fuego contra los guardias de vigilancia en las ruinas del Alcázar.

Grupos de milicianos rojos cogieron entonces mantas y una vez empapadas de gasolina las arrojaron al interior del Alcázar.

En estos momentos continúan los ataques de los marxistas al Alcázar de Toledo, donde se resisten heroicamente los bravos defensores, dando un ejemplo al mundo de lo que es España.

Recibimos noticias que acusan que la columna del heroico coronel Yagüe ha realizado en las cercanías de Toledo una labor admirable, habiendo copado a una grandísima columna roja, a la que han hecho cinco mil prisioneros y habiéndose apoderado de todo el material de guerra, cañones, ametralladoras, fusiles, camiones, carros de asalto, etc., de dicha columna.

De confirmarse tal noticia, que hemos recibido por diferentes conductos, la toma de Toledo es ya un hecho inminente y la rendición de Madrid irremediable.

El Ejército del Norte, sin novedad

BURGOS.—Continúa la situación con el aspecto favorable, ya reflejado en comunicado anterior.

Durante la jornada de ayer se registró alguna actividad por parte de nuestras fuerzas en determinados frentes y sectores, principalmente en los de Guipúzcoa, donde nuestras columnas han avanzado hacia el Oeste, con dirección a Bilbao, ocupando posiciones importantes, desde las que se da vista al Valle de Deva, quedando en consecuencia dentro de la zona dominada de línea férrea del Norte entre Alsasua y San Sebastián.

En el resto del territorio no ocurre novedad.

Detenciones

Han sido detenidos los siguientes individuos:

Manuel de la Cruz Torres, Antonio Casanova Huerta, Diego Calle Medina, Juan Curro Pineda, Antonio de Dios Calleja, Antonio Adamuz Pérez, José Mesa Cobos, Miguel Arrabal del Real, Antonio Rodríguez Martínez y José López Martínez.

produce escalofríos, no nos debemos extrañar de los repugnantes y odiosos crímenes que la canalla marxista hace en esos pueblos que pasarán a la historia con una aureola de martirio.

El «Dayly Mail», publica un resumen del informe sobre atrocidades cometidas por los rojos en Andalucía, preparado por el Gabinete de Sevilla.

«El Socialista» dice que los combates en el frente de Talavera pueden ser decisivos para la victoria final

MADRID.—El periódico «El Socialista» dedica su editorial de hoy al estudio de los aspectos de la lucha que se desarrolla en el sector de Talavera. Dice:

«Los milicianos emplean su mayor esfuerzo en aquella zona, donde el resultado puede ser decisivo para la victoria final.»

El enviado especial del mismo periódico en el frente, dice haber conseguido obtener los siguientes pormenores sobre las fuerzas nacionales que operan en los cuatro sectores.

«El grueso de la columna, que se encuentra a quince kilómetros de Talavera, tiene guardias avanzadas en la dirección de Avila y San Martín de Valdeiglesias y procura establecer una línea ligando Castilla y Andalucía. A ésta se le llama la columna del Tajo y está mandada por el coronel Yagüe. Cuenta con muchos miles de hombres, entre ellos Legionarios, Regulares, Falangistas, Requetés y miembros de Acción Popular. Su principal objetivo es marchar sobre Toledo a fin de libertar a los sitiados del Alcázar, para luego pasar por los valles de Alberche y Tiétar hacia Madrid.»

El citado periodista termina afirmando que los nacionales disponen de aviones de caza con velocidad de 400 kilómetros por hora; de trimotores comerciales con 35 plazas, que están armados de un pequeño cañón y de ametralladoras, en torres; también poseen cañones antiaéreos del más reciente modelo.

Pérdida

En la Administración de este periódico se encuentra para quien acreditarse su dueño una medalla de oro con una inscripción y una cinta con los colores nacionales.

EL GAS

es lo más Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales Instalaciones alquiladas

ALMACENES PORRAS RUBIO

SDAD. LTDA.

COLONIALES POR MAYOR

Oficinas y Despacho Detalle: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: NOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1551

Lo mejor y más barato para cubrir edificios

TEJA PLANA

Impermeable y poco peso.-Cerámica LA MADRILEÑA, S.A.

Fábrica en el Campo de la Verdad. - CORDOBA. - Teléfono 2934

Oficina, Jesús María, 14. - Tlf. 2403

¿QUIEN MANDA EN MADRID?

Los siniestros manejos de Moscú

Un equipo de judíos a las órdenes de Rosenberg el asesino

(Tomado del periódico «Candide» de París)

El semanario francés «Candide» publica la siguiente información sensacional, que traducimos:

«Se termina ahora en Madrid y Barcelona la primera etapa de la instalación de Moscú.»

A primera vista, el método adoptado por los soviets para conseguir sus fines, puede parecer equivocado. Vamos a demostrar con los documentos pertinentes, que persiguen con perseverancia estos dos objetivos principales: desaparición del régimen burgués, instalación del poder soviético y desviación de la amenaza alemana hacia otro país: Francia.

La táctica

El proceso Zinoviev Kuznetsov, y el exterminio de la oposición de izquierdas exigidos por Stalin, han demostrado al mundo entero la debilidad interior del «edificio inquebrantable del país del socialismo triunfante».

Pero esta debilidad tiene que disimularse ante el mundo, y hay que buscar medios para conseguirla. Es necesario un poco de tranquilidad. Hay que afirmar con energía que no se ayudará al Gobierno de Madrid; hay que obligar a Francia en cambio, a coaccionarla y acumular contra ella la suspicacia alemana.

El 26 de Agosto, al día siguiente de los dieciséis condenados, trotskistas y la víspera de salir Stalin de vacaciones, tuvo lugar una reunión del Politburo en el Kremlin, para deliberar acerca de las repercusiones internacionales del proceso y las medidas que debían adoptarse:

Primero. Creación de la Embajada de la U. R. S. S. en Madrid, de la que se venía hablando varios meses atrás, y nombrar como embajador a Moisés, llamado Marcel Rosenberg.

Segundo. Indicar a la Delegación de Komintern la conveniencia de obtener el envío de una circular urgente a los partidos comunistas de todos los países, ordenándoles que provocaran sin retraso un apoyo de masa y por todos los medios al Frente Popular.

Tercero. Ordenar al Gongobazz (ex Tehéca) y la Razvedev (servicio de información) que pusieran a disposición del Komintern veinte de sus más enérgicos agentes para ser enviados a Madrid a disposición del nuevo embajador.

Cuarto. Encargar al Narkófin (Comisario de Finanzas) y al Banco del Estado, de movilizar la cantidad necesaria de divisas para la transferencia de las sumas que se han reunido y que debían ser puestas a la disposición del Frente Popular.

El Ejército y sus acólitos

Moisés, llamado Marcel Rosenberg, a quien se designa para desempeñar la embajada en Madrid, es un agente a toda prueba, tan buen emisario del Komintern como sutil diplomático. Toda su anterior actividad le ha servido de preparación para su nueva labor.

Su nombramiento para la embajada en Madrid fué tan precipitado, que advertido por telegrama de la decisión del Politburo, presentó la dimisión en Ginebra (donde desempeñaba el cargo de secretario general adjunto a la Sociedad de Naciones) y dejó esta ciudad aun antes de haber sido oficialmente promulgado su nombramiento por el Comité central ejecutivo de la U. R. S. S.

Fué en avión a París saliendo del Bourget para Madrid el día 28 de Agosto y siendo viaje envuelto en misterio. Eran necesarias razones muy graves para que en pocas horas el nuevo embajador, antes de que su nombramiento se hiciera oficialmente, abandonara su puesto en la S. de N. y se diri-

giera a Madrid tan precipitadamente. La explicación no tardó en conocerse.

Entre los ocho viajeros o más del señor y la señora de Rosenberg—iban en avión los señores Socolitz, Boudarenc y Winter.

El primero es un colaborador de la embajada de la U. R. S. S. en París estrechamente ligado con Mikhaailoff, emisario del Komintern, y Geiphand, instructor del Komintern.

Boudarenc fué, bajo el nombre de Petrov, el brazo derecho de Rosenberg en China, donde dirigió la sección que centralizaba el avituallamiento en armas y municiones de los comunistas y la distribución de los instructores militares soviéticos.

Winter es un especialista en la fabricación de armas. Algunos de las nuevas fábricas de la U. R. S. S. han sido construidas bajo su dirección. Tiene como misión dirigir la industria de guerra española.

También han viajado a Francia y han llegado a Barcelona colaboradores de más importancia; todos ellos se han encontrado en situaciones análogas a la española y el Komintern espera que su experiencia dé buenos frutos. Los más destacados son: Sibirzoff, Krause, Miats y Kolsky.

Sibirzoff había desempeñado el cargo de comisario de hacienda en los ferrocarriles del Este chino, bajo el nombre de Znamensky. En realidad era el jefe de la U. R. S. S. y había preparado toda una red de espionaje, de terrorismo y de sabotaje. Preparó algunos descarrilamientos de trenes militares japoneses, principalmente la catástrofe de Tadam Tchoum, donde pereció todo un destacamento. El fué quien dirigió una incursión en territorio chino, donde fueron ejecutados varios centenares de refugiados blancos, mujeres y niños.

Krause es uno de los íntimos de Dimitroff y estuvo largos años en los Balcanes, bajo el nombre de Tchaklaev. Allí fué también agente de enlace entre los terroristas macedónicos y el partido comunista búlgaro. Ha tomado parte en la preparación de tentativas de asesinato del rey Hores, así como de la destrucción de la Catedral de Sofía.

Por último Kolsky, cuyo nombre verdadero es Brauermann, es un antiguo anarquista, que estuvo largo tiempo en Montevideo bajo el nombre de Federoff y que habla perfectamente el español. Había desempeñado misiones delicadas en la Academia latina y dirigió la revista comunista del Perú.

He aquí, pues, el personal entrenado y expuesto a todo que ha sido puesto a la disposición de Rosenberg por Moscú.

Trabajando

La primera misión era, según Moscú, obtener a toda costa la designación de un nuevo jefe para el Gobierno de Madrid. Este tenía que reunir las siguientes condiciones:

1.º Garantizar que el nuevo Gobierno procederá sin retraso a la instalación del régimen soviético en España.

2.º No ser un miembro del partido comunista, a fin de que Moscú no tuviese que cargar con la responsabilidad oficial de una decisión soberana de los trabajadores españoles.

Esta doble exigencia se explicaba del siguiente modo: «la situación política ha llegado a tal estado, que el aparato gubernamental y administrativo español puede ser tomado por los partidos proletarios...»

«...La mayor importancia que adquiere cada vez el antagonismo entre Alemania e Italia, principales potencias que representan el fascismo y la España revolucionaria, ha llegado al punto de que es inevitable un choque. En este choque, la España revolucionaria no se podrá sostener más que con el apoyo total de las masas revolucionarias

de todos los países, en primer lugar, de las de Francia. Para obtener este apoyo, es indispensable que estas masas estén convencidas de que apoyan a un verdadero Gobierno proletario.»

Así, pues, la idea directriz de los jefes del Komintern aparece claramente: provocar un conflicto de España, del cual la U. R. S. S. será el espectador y el beneficiario.

La conferencia decisiva

Inmediatamente después de la llegada de Rosenberg a Madrid tuvo lugar una reunión; asistieron los miembros del Politburo comunista español, varios miembros de la oficina parisina del Komintern presentes en Madrid y varios emisarios e instructores del Komintern.

A esta reunión asistían, entre otros: José Díaz, Miguel Valdé, Dolores Ibaruri (La Pastoriaria), Marty, Ductós, Ercoli, Adami, Lia, Ehrenbourg, Ackermann.

Entre las candidaturas propuestas por los enviados de Moscú para la presidencia del Consejo, la elección se decidió rápidamente a favor de Largo Caballero; este había, desde mucho tiempo atrás, aceptado la dictadura de Moscú y había declarado públicamente su servilismo hacia el Komintern.

Rogamos a todas las entidades y milicias ciudadanas armadas—Falange, Requeté, Guardia Cívica, etc.—que todo original que nos envíen para su publicación, lleve una firma o el sello de la institución que lo remita. Es indispensable para garantía de autenticidad.

Esto, sin contar que le agradaba ser llamado «el Lenin español».

Pero el Komintern le había ordenado siempre que no abandonara el partido socialista, para «conservar la libertad de acción y asegurar al comunismo una influencia decisiva dentro del partido socialista.»

Teniendo en cuenta la situación, los miembros de la oficina parisina del Komintern declararon que iban a dar las órdenes al partido comunista francés para pasar a la acción «directar de las masas» en favor del Frente Popular de la revolución española.

Ercoli recibió la orden de asistir en Amsterdam a la sesión de la oficina del Komintern de esta ciudad, que se ocupa de los asuntos españoles. Debe conseguir de los partidos comunista holandés e inglés que dependen de esta oficina la participación efectiva en la acción de las masas.»

Primer Requeté de Córdoba

Cuarta lista de los donativos recibidos en este cuartel (Seminario) para dicha fuerza: Doña Aurora Icardo, 10 pesetas; por Dios, por la Patria y por el Rey, 100; don Rodrigo Madrid Mesa, 25; don Ricardo Ortiz Molina y señora, 15; don R. Ordoñez Barea, 25; Panadería Catalana, 26; doña Victoria Ruiz, viuda de Diéguez, 10; don Virgilio Ramos García, (segunda entrega), 25; señora Viuda de Romero de Torres y familia, 50; don Perfecto García Conejero, 50; don José M. Rey Díaz, 25; don Bartolomé Sepúlveda Ayllón, 50; don Rafael Millán Moreno, 10; don José González Pérez, 10; una soriana por Dios y por España en San Hipólito, 25; don Manuel López de la Plaza, 25; don Antonio Serrano García, 25; encontrado en la calle por un Pelayo, ignorando quien sea su dueño, una peseta; don Rafael Coriés Jiménez, 5; don Manuel Gutiérrez Ferrández, 15; don Baldomero Moreno Espino, 50; don Pedro del Rosal, presidente del Colegio Oficial de Practicantes, en nombre de los colegas, 32 pesetas (primera entrega); doña Luisa Moreno de Lavaig, un magnífico mantón de Manila, para que sea rifado y su producto, para las fuerzas de este Requeté.

CANCION DE HEROES

Himno de los Cadetes

Ardor guerrero vibra en nuestras voces y de amor patrio henchido el corazón entonemos el himno sacrosanto del Deber, de la Patria y del Honor. Honor.

De los que amor y la vida te consagran escucha España la canción guerrera, canción que brota de almas que son tuyas de labios que han besado tu bandera, de pechos que esperaron anhelantes besar la cruz aquella que formaba la enseña de la Patria y el alma con que habían de defenderla.

Nuestro anhelo es tu grandeza que seas noble y fuerte y por verte temida y honrada contentos tus hijos irán a la muerte. Si al caer en lucha fiero ven ilotar victoriosa la bandera ante esta visión postrera orgullosos morirán y la Patria al que su vida le entregó en la frente dolorida le devuelve agradecida el beso que recibió.

El esplendor de gloria de otros días tu celestial figura he de envolver, pues aún te queda la fiel Infantería que por saber morir sabe vencer. Y volarán tus hijos ansiosos al combate tu nombre invocarán y la sangre enemiga en sus espadas y la española sangre derramada tu nombre sus hazañas contarán.

Y estos que en la Academia toledana sienten que se apoderan de sus pechos con la épica nobleza castellana y el ansia activa de los grandes hechos te prometen ser fieles a tu Historia y dignos de tu honor y de tu gloria.

Batallón de Voluntarios de Córdoba Para los heridos del Hospital Militar

Donativos

El Excmo. Sr. Alcalde don Salvador Muñoz Pérez encierra con sus actos en las filas de los caballeros del ideal. Vibrante de entusiasmo y lleno de emociones sabe dar todo lo que necesita el prójimo para satisfacerlo. Prueba elocuente de su ferviente amor a la causa es el generoso donativo que ha enviado al Batallón de Voluntarios, un cuarto de novillo para la fuerza del mismo. Siempre el jefe del Batallón estará agradecido a tan digna autoridad, pues sabe que es uno de los guías más preclaros de la Patria nueva nacida al grito de Viva España y aureolada con los actos gloriosos del Ejército Español.

Una muestra más de los sentimientos del pueblo español que sabe aunar sus esfuerzos para conseguir el fin que se propone y engrasar con su aportación individual el acervo común, es la realizada por don Gregorio García Matos que ha donado generosamente 500 pesetas a este Batallón.

Don Pedro del Rosal, como presidente del Colegio Oficial de Practicantes nos envía 32 pesetas como donativo.

Don José María Muriel Linarez, maestro nacional, regala 15 pesetas al Batallón.

«La Fama Cordobesa», Fábrica de Gaseosas, regala 20 pesetas al Batallón.

Un guardia de Asalto, 10 pesetas.

La Casa M. dina, Taller de reparación de bicicletas y venta de accesorios se ofrece a reparar gratis las bicicletas que se utilizan para el servicio y la venta de accesorios que se precisen a precio de almacén.

Don Pedro Sendra Godoy, labrador, 100; pesetas; don Fernando Sendra Godoy, labrador, 100; don Juan Parero Palacios, estudiante, 5; don Francisco Berzaguer, médico, 25 pesetas.

En todo momento saben dar pruebas de su patriotismo los hijos de España y de colaborar con entusiasmo en los sitios que se precisa su ayuda.

Reciben todos mi más sincero agradecimiento y el cálido elogio de mis fuerzas.

Donativos con que varios funcionarios de la excelente Diputación han contribuido para la adquisición de telas para los veintinueve pijamas que, confeccionados por las señoras empleadas en la Corporación se han remitido al señor Director del Hospital para los heridos que en el mismo reciben asistencia:

Don Filiberto López, 15 pesetas; don Pablo Ferrández Márquez, 750; don Joaquín de Velasco Natera, 750; don José Jiménez de la Cruz, 750; don Andrés S. Cruz, 15; don Rafael Gómez Dueñas, 750; don Manuel Serrano García, 750; don Antonio Vázquez de la Torre, 750; don Francisco Gutiérrez Ravé, 750; don Manuel Jiménez Muñoz, 750; don Antonio Pineda de las Infantas, 750; don Diego Blanco Rivera, 750; don Melchor Osuna, 850; don Honorio Cejudo, 750; don José Hacer Luna, 750; don Rafael de la Hoz, 750; don Rafael Bernier, 2; don Rafael Castellano, 2; don Rafael Rueda, 1; don Rafael García Rivera, 2.

Gobierno Civil

Negociado de Asuntos Sociales

Por el Excmo. Sr. Gobernador civil de esta provincia; se comunica a este Negociado, lo siguiente:

«Contestando a la consulta que ha tenido a bien elevar a esta Superioridad, sobre si deben considerarse comprendidas dentro de la competencia de ese Negociado todas las cuestiones que se planteen sobre recolección de frutos pertenecientes a labradores desaparecidos o que se encuentren en situaciones similares, tengo el honor de comunicarle que, entendiéndose comprendido en el concepto de lo Social todo lo referente a los cultivadores directos, arrendatarios y aparceros, he de significarle que dentro de la competencia de ese Negociado deben considerarse comprendidas las cuestiones a que se refiere la consulta que me eleva; y en su consecuencia procederá a estudiar y proponerme la resolución que estime procedente en los diversos casos que se planteen.»

Lo que se hace público para general conocimiento.—El jefe del Negociado, José Alcántara.

CONTINENTAL

Máquinas de Escribir y Calcular

Exclusiva para la provincia:

ENRIQUE QUINTELA

SEVILLA 14 - Teléfono 2427